
На Всероссийском конкурсе СМИ газета награждена знаком

сегодня www.nslav.spb.ru
Газета НевскоГо райоНа издается с 1994 Года

№ 16 (740) 29.06.2012

славяНка

коротко

читайте в номере

дождь – стеной, но в день главного праздника выпускников остаться дома было невозможно, ведь увидеть 
проплывающие над Невой алые паруса собственными глазами – значит, поверить в чудо, в то, что и твоя 
мечта исполнится. и ты поступишь в вуз – на бесплатное отделение! и докажешь всем, что зря тебя дразнили 
«ботаником»! и ассоль на твоем пути обязательно встретится… а у 92 выпускников Невского района в этот 
день был двойной праздник – им вручили золотые и серебряные медали за успешное окончание школы.

об этом триумфе вчерашних школьников читайте на стр. 3

они сделали шаг в будущее!

Пожарные отметили 
профессиональный праздник 

стр. 7

У мемориала «Журавли» в день, 
перевернувший историю 

стр. 2

как в парке им. Бабушкина 
спасали манекена Васю 
     стр. 4

около 91 млрд рублей составил об-
щий объем инвестиций в экономику 
Санкт-Петербурга по проектам и 
соглашениям, подписанным в ходе 
XVI Петербургского международно-
го экономического форума.

Губернатор Северной столицы под
писал соглашения о создании и привле
чении 81 млрд руб. в финансирование 
Западного скоростного диаметра. А в 
развитие петербургского фармацевти
ческого кластера по договорам будет 
вложено 5,5 млрд руб. Соглашения по 
этому вопросу позволят вывести на ры
нок новые качественные лекарства.

даты

8 июля в Петербурге отметят все-
российский День семьи, любви и 
брака.

Идея праздника возникла несколько 
лет назад у жителей города Мурома, где 
покоятся мощи святых – супругов Петра 
и Февронии, покровителей христиан
ского брака. Об их жизни можно будет 
узнать на выставке «Под покровом 
Петра и Февронии», которая откроет
ся в Рыбацкой библиотеке накануне 
праздника. Кроме того, экспозиции, 
посвященные этому светлому дню, 
появятся в Невской ЦБС и Центральной 
районной библиотеке им. Л. Соболева. 
А на площади Искусств 8 июля с 15.00 
петербуржцев ждет праздничная про
грамма. 

день семьи

Экономику города 
укрепили

Железнодорожные переезды на 
Дальневосточном проспекте, 56 и 
проспекте Большевиков, 44 пла-
нируют демонтировать к октябрю.

Комитет по транспортнотранзитной 
политике планирует демонтировать 
и восстановить дорожное покрытие в 
течение III – начала IV квартала теку
щего года. Все это делается для того, 
чтобы увеличить пропускную способ
ность дорожной сети нашего города 
в местах пересечения с железнодо
рожными путями. На сегодня средне
суточная интенсивность движения по 
Дальневосточному проспекту через 
железнодорожный переезд составляет 
59 200 транспортных средств в обоих 
направлениях, а по проспекту Больше
виков – 57 200.

Переезды 
демонтируют
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с юБилеем! оБразоВание

Главный федеральный инспектор нашего города и 
глава невского района Сергей Ситдиков стали гостя-
ми на 90-летнем юбилее ветерана великой отечест-
венной войны.

Анна Федоровна Карпутушкина родилась в Калужской 
области в многодетной семье, где, кроме нее, было еще 
9 детей. В Ленинград переехала в 1932 году и по окончании 
Лесотехнической академии устроилась инженером в управ
ление Ленинградского Лесснабсбыта, став со временем 
заместителем начальника отдела. Все 900 дней блокады 
Анна Федоровна провела на оборонительных работах, за 
что и награждена медалью «За оборону Ленинграда».

Имениннице вручили поздравительную открытку от пре
зидента Путина, цветы, эксклюзивный сувенир, созданный 
на Императорском фарфоровом заводе, и другие подарки 
от администрации Невского района.

маргарита Платова

активисты и ветераны Правобережья невского 
района вернулись с двухдневной экскурсии в тих-
винский Богородичный Успенский и Свято-троиц-
кий александра Свирского мужские монастыри. 
такое путешествие организовал для них депутат 
Законодательного собрания Константин Серов.

За 20 лет существования проект 
«Здоровые города» стер границы 
между странами и государства-
ми, как это однажды сделала и 
всемирная организация здра-
воохранения. Уже более тысячи 
городов принимают в нем учас-
тие. вот и Петербург не остался 
в стороне.

14 июня в Мариинском дворце со
стоялось открытие международной 
конференции «Здоровые города» 
с участием представителей ВОЗ, 
делегатов из России и Европы (где 
2012й объявлен годом «Активного 

долголетия и солидарности поко
лений»).

Как рассказал руководитель стра
тегических и комплексных программ 
европейского регионального бюро 
ВОЗ Агис Цорус, в Петербурге уже 
реализуются многие идеи проекта. 
И все же есть к чему стремиться… 
В числе направлений работы «Здоро
вого города» – привлечение жителей к 
решению проблем здравоохранения 
и формирование здоровой городской 
среды через правильное планирова
ние, дизайн, применение современ
ных технологий в архитектуре и т. д.

александр КонСтантинов

КСтати
Все лето в Александровском саду 

петербуржцы смогут бесплатно 
заниматься оздоровительной гим
настикой.

Систему этих уроков здоровья раз
работал сибиряк Владимир Ефремов. 
Он и проводит гимнастику для всех 
желающих, вне возрастных рамок. Для 
занятий необходима лишь удобная 
одежда, коврик и хорошее настрое
ние. В комплекс упражнений на траве 
входят элементы ушу, йоги, цигуна и 
других направлений. Разработанная 
система упражнений направлена как 
на профилактику и оздоровление 
опорнодвигательного аппарата, так 
и на укрепление организма в целом. 
Одно из первых занятий начнется 
29 июня в 15.00.

девяностый день рождения

стоП-кадр

на здороВье

Шаги к долголетию

Как получить статус школы 
с математическим уклоном, 
сохранить коллектив и сподвиг-
нуть каждого ученика и педагога 
заниматься чем-то еще, кроме 
учебы и выполнения «должност-
ных обязанностей»?
обо всем этом и многом другом 
говорили на заседании Совета по 
развитию образования невского 
района.

Его провели 19 июня, когда школь
ники уже давно забросили учебники, 
выпускники готовились к «Алым пару
сам», в школах воцарился самый лет
ний запах – ремонтов, краски, новой 
мебели, а у директоров появилось 
время, чтобы оглянуться на прошед
ший год. Они собрались в конференц
зале Информационнометодического 
центра. Вела заседание начальник 
отдела образования Надия Спири
донова. От администрации присутст
вовал и первый заместитель главы 
района Алексей Фощан.

в ДеСяточКУ!
Школы Невского района с 2010 года 

участвуют в городском конкурсе на 
внедрение инновационных программ. 
Каждый раз предлагается по три 

программы от района, и всегда есть 
школапобедитель: в 2010м – № 569, 
в 2011м – № 328. А ведь конкурентов 
в городе много, поскольку грант в 
2 миллиона рублей – очень лакомый 
кусочек, а финалистов – всего десять. 
«Это не Олимпийские игры, – всякий 
раз повторяет Надия Габдуловна, – 
нам не участие, а победа нужна! И мы 
ее добиваемся». В этом году грант 
получила гимназия № 498.

иЗ люБви К математиКе
В 2008 году школа № 331 стала 

опытной экспериментальной пло
щадкой, где царицей наук решили 
заняться всерьез. Специальные 
курсы и программы внедряли в 
работе с несколькими классами. 
И вот эффект: успеваемость по 
математике выросла на несколько 
десятков процентов. Директор 
школы Любовь Морозова осто
рожно говорит о том, что через 
годик, когда к программе подключат 
старшеклассников и проверят их «в 
бою», то есть на ЕГЭ, можно будет 
задуматься и о получении статуса 
школы с математическим уклоном 
(это очень длительная процедура, 
требующая оформления большого 
количества документов).

не ЗарПлатой еДиной
Когда Александре Бабенко доста

лась должность заведующей детским 
садиком № 104 (здесь проводят 
оздоровительные мероприятия для 
воспитанников с туберкулезной ин
фекцией), она поставила себе цель – 
сохранить коллектив. Александра 
Валерьевна нашла свой подход к со
трудникам, в частности – регулярные 
экскурсии для них. И вот результат: 
коекто из тех, кто уволился, уже хочет 
вернуться. Говорят, в других местах 
совершенно не та атмосфера!

ответ на вСе – ПроеКт
Сборник с конкретными рекоменда

циями, какие проекты можно реали
зовать в школе, выпустил коллектив 
школы № 337. Ее директора Ольгу 
Макаренко в районе знают хорошо – и 
не только как человека, который иско
ренил курение в своем учебном заве
дении. Она знает, как в совершенстве 
заставить работать метод проектов, 
пришедший к нам с Запада. Научить 
малышей правилам дорожного дви
жения? Заинтересовать историей 
школырайонагорода? Творить чу
деса с цифровыми лабораториями? 
Ответ на все – проект.

анна чУрУКСаева

так побеждают

22 июня у мемориала «Журавли» 
состоялась церемония, посвя-
щенная Дню памяти и скорби. 
Сколько бы лет ни прошло со 
дня объявления войны, эта дата 
приводит к братским могилам 
тысячи людей.

СССР потерял около 27 миллионов 
человек в Великую Отечественную, 
из них 11 миллионов – на фронте и 
4,5 миллиона партизан. В фашистском 
плену оказалось около 6 миллионов. 

Память воинов, павших в бою, 
почтили минутой молчания и траур
ным салютом. К подножию братской 
могилы возложили цветы военнослу
жащие, сотрудники администрации 
Невского района во главе с Сергеем 
Ситдиковым, депутаты Законодатель
ного собрания, ветераны и предста
вители общественных организаций.

татьяна КУЗьмина, 
маргарита Платова

Память

день, перевернувший 
историю

Фото А. Андреевой
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ВыПУскные

Он впервые организован Коми
тетом по молодежной политике и 
взаимодействию с общественны
ми организациями, нацеленными 
сегодня на то, чтобы старшек
лассники, студенты и выпуск
ники могли попробовать себя в 
деле – и преуспеть. Сотня успеш
ных уже бизнесменов, полтысячи 
начинающих или только об этом 
задумывающихся... Те, с кем я 
пообщалась на форуме, все как 
один говорили о своем деле с 
увлечением.

Поселившись в общежитии, 
студент Университета технологии 
и дизайна Вадим Волков както 
задумался, почему бы не создать 
автоматизированную прачечную. 
На втором курсе он озадачил этой 
идеей друзейпрограммистов, 
которые создали специализиро
ванный блок управления, к кото
рому подключаются стиральные 

машины. После пошли к ректору 
с предложением запустить это 
дело... Сегодня Вадим – пятикур
сник и владелец сети прачечных 
самообслуживания. Говорит, что 
войти в его бизнес просто: за
купка оборудования обойдется в 
120–150 тысяч рублей, которые 
окупятся через 5–7 месяцев. 

А рынок этот освоен на 10–12%, 
конкуренции нет.

23летняя Татьяна Гедзберг – уп
равляющий директор компании, 
которая производит шоколад с 
изображением по пожеланию за
казчика. Рассказывает, что в этот 
бизнес пришла менеджером по 
продажам. «Тогда наша компания 
продавала организациям и фир
мам шоколад с изображением 
Петербурга и т. д. А позже решили 
открыть дочернюю компанию, 

ориентированную на конкретного 
потребителя. Я занималась раз
витием, продвижением нового 
бренда, постепенно стала управ
ляющей», – рассказывает Татьяна 
Гедзберг.

Татьяна Млынчик в свои 25 лет 
также пришла на должность дирек
тора по связям с общественностью 
компании с позиции «менеджер». 
Впрочем, и главному человеку в ее 
компании всего 27 лет. Так сложи
лось, что несколько выпускников 
вуза с крепкими знаниями в сфере 

электроэнергетики взяли миллион 
в долг и решили открыть не бар, 
а фирму, которая предлагает ус
луги энергоаудита, и не только. И 
уже через год вернули начальные 
вложения. «Сначала между нами 
и клиентами намного старше по 
возрасту был некий барьер, но мы 
хорошо знаем свою работу… Ты 
просто показываешь, что разби
раешься в деле, – и все начинают 
к тебе соответственно относить
ся, – делится Татьяна простым 
секретом успеха. – Кстати, все 
спрашивают, не было ли у нас бю
рократических проблем. Не было! 
Молодым предпринимателям в 
городе реально помогают».

ПолеЗные аДреСа
Сообщество молодых предпри

нимателей СанктПетербурга – 
www.tpspb.ru, тел. 9055677.

Общественный совет по разви
тию малого предпринимательства 
при губернаторе с программой «От
крытое небо» – www.spbmb.ru.

Общественная организация 
Futurussia Сколково – futurussia.
com.

анна чУрУКСаева

ноВые идеи

реальные истории бизнес-муравейника
13 июня в Петербургском Доме молодежи кипела жизнь. Кто-то 
вел деловые переговоры, кто-то делился опытом или презенто-
вал свою фирму. нетбуки, планшеты, визитки, буклеты, образ-
цы продукции... именно с бизнес-муравейником можно было 
сравнить городской форум молодых предпринимателей.

Танцевальные номера в подарок, фотографии на 
память, заветные крылатые статуэтки и бархатные 
коробочки с медалями… Ребята никогда не забудут 
эти минуты. Как не забудут овации в их честь препо
даватели школы № 593, подготовившие 16 золотых 
медалистов, и еще пяти школ, выпускники которых 
стали обладателями наград за особые успехи в уче
нии (№№ 343, 498, 667, 346, 20).

Глава района Сергей Ситдиков поблагодарил тех, 
кто помог ребятам стать лучшими из лучших, и по
советовал не расслабляться в вузах: успехи кружат 
голову, а первая сессия – одна из самых трудных. 
Сюрпризом стало обращение к выпускникам укра
инских гостей. Заместитель мэра города Винницы 
Андрей Ревва рассказал, что учился в Ленинграде, 
всегда с особым чувством возвращается в этот 
город. Также с теплыми напутственными словами 
выступили ректор СанктПетербургской академии 
постдипломного педагогического образования 
Степан Жолован и начальник отдела инновационных 
образовательных технологий Комитета по образова
нию Наталья Зенич.

«Мы тут поспрашивали ребят… 
Все собираются поступать в очень 
серьезные вузы, – отметил Сер
гей Ситдиков после награжде
ния. – Надеюсь, что они станут не 
менее успешными студентами и 
вернутся в район уже молодыми 
специалистами».

александр КонСтантинов,
фото автора 

и маргариты Платовой

Татьяна Гедзберг

Татьяна МлынчикВадим Волков

все медалисты района
За несколько часов до начала «алых парусов» самые успешные выпускники нашего района 
пришли на торжественную церемонию награждения медалями в Культурный центр «троицкий». 
в этом году 49 золотых медалистов, 42 серебряных, шесть человек сдали еГЭ на 100 баллов, 
несколько стали победителями всероссийских предметных олимпиад.

они учатся в начальной школе 
и еще не знакомы с миром во 
всем его разнообразии. тем 
удивительнее для них за учас-
тие в обычных, хотя и веселых 
стартах получить памятную 
грамоту из самого между-
народного олимпийского 
комитета!

23 июня уже более пятидесяти 
лет во всем мире отмечается 
Олимпийский день – праздник 
здоровья и спорта, когда принято 
не только вспоминать героев и 
славную историю Олимпиады, но 
и устраивать различные сорев
нования.

Вот и на спортплощадке школы 
№ 331 в этот день было ожив
ленно: собрались болельщики, 

инструкторы, от организаторов 
из администрации Невского райо
на – начальник отдела физической 
культуры и спорта Григорий Ай
зенкайт, а также гости из одно
именного городского комитета. 
Маленькие олимпийцы были гор
ды таким вниманием и стеснялись 
фотовспышек.

После того как старший инс
труктор отдела по спортивно
массовой работе Комитета по 
физической культуре и спорту 
Ростислав Войтеховский зачитал 
приветствие президента МОК 
Жака Роге, началась эстафета. Ко
манды поддержки взорвались кри
камисвистомтопаньем. И ктото 
стал в этот день победителем, а 
проигравших не было.

Светлана Хаматова

на старт!

олимпийское 
настроение
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Уроки Жизни

26 июня во многих стра-
нах мира отмечается 
Международный день 
борьбы со злоупотреб-
лением наркотическими 
средствами и их неза-
конным оборотом.

На протяжении лета аналогичные заня
тия на свежем воздухе ждут не только пе
тербуржцев, но и жителей других городов. 
Ведь ктото уроки ОБЖ посещал давно, 
ктото прогуливал или верит, что опасность 
именно его обойдет стороной, а между тем 
сегодня в городах, где действует масса 
вредных производств, нельзя позволить 
себе надеяться на авось. 

«Это противогаз для гражданского насе
ления, – рассказывает Алексей Шупенько, 
замначальника Управления гражданской 
защиты Главного управления МЧС России 
по СанктПетербургу, – он удобнее, чем 
предыдущие модели, потому что легче 
надевается, позволяет хорошо слышать 
и общаться с другими людьми. Кто хочет 
попробовать?»

Самые активные, конечно, ребятиш
ки – сгрудились вокруг столов и носилок с 
манекеном. Люди постарше пускаются в 
воспоминания о сборах, об учениях…

Манекену Васе постоянно «становится 
плохо»: то обморок, то сердце отказывает, 
то конечности у него ломаются… Под
ростки с серьезными лицами ритмично 
давят ему на грудь, прислушиваются к 
«дыханию». В купальный сезон такой навык 
лишним не будет.   

«Не бывает спокойного времени, – гово
рит Алексей Маркович, – и, к сожалению, 
не всегда люди могут быстро сориен
тироваться в чрезвычайной ситуации и 

принять правильное решение, как следует 
действовать. Такие занятия я считаю очень 
полезными».

А вы за сколько секунд наденете про
тивогаз? И помните ли, что делать, если 
человека ударило током?

анна чУрУКСаева, фото автора

обЖ на парковой дорожке
16 июня посетители парка имени Бабушкина с азартом спасали манекена васю. и 
не только на этом пособии врачи и сотрудники мчС обучали всех желающих от мала 
до велика, как сберечь себя и других в сложной ситуации. такую акцию организова-
ли к юбилею системы гражданской обороны по распоряжению из москвы.

Современные противогазы гораздо комфортнее

Алексей Шупенько знает, 
чем заинтересовать мальчишек

15 июня в администрации района состоялась 
встреча, на которой директора школ, предста-
вители муниципалитетов, сотрудники полиции 
и прокуратуры, разных служб и ведомств 
обсуждали, насколько успешна антинаркоти-
ческая профилактика в невском районе.

На сегодня в наркологическом отделении 
района наблюдаются более 1300 человек. Однако 
эксперты отмечают, что для понимания истинных 
размеров проблемы эту цифру нужно увеличить 
в несколько раз, ведь лечение – добровольное, 
а большинство наркозависимых вовсе не хотят, 
чтобы их лечили. Неудивительно, что раз за ра
зом врачи поднимают вопрос о принудительном 
лечении. Как и педагоги – об обязательном тес
тировании на наличие психоактивных веществ в 
крови школьников (по статистике, многие впервые 
пробуют наркотики именно в 14–15 лет). Пока это 
решение за несовершеннолетних принимают их 
родители: могут дать согласие на анализ, но могут 
и испугаться, что возможные разбирательства, 
уголовное наказание сломают их ребенку жизнь. 

Чтобы держать ситуацию под контролем, 
в районе была создана рабочая группа для 
проверки, не торгуют ли наркотиками в ночных 
клубах, – и два заведения уже проштрафились. 
На должный уровень поставлена профилактика 
в МО № 54: в мероприятиях, организованных 
Центром психологомедикосоциального со
провождения, участвовало 11 тысяч детей и 
подростков – треть школьников района. Но вот 
сотрудники отделений полиции № 23 и № 24 
не лучшим образом справляются со своими 
обязанности по предупреждению преступлений 
такого рода: с улиц Народной, Подвойского, с 
проспекта Солидарности продолжают поступать 
тревожные сигналы. 

P. S. Помогите детям нашего района не осту
питься, не встать на дорогу наркозависимости, 
ведущую в никуда! Если знаете, где распростра
няют наркотики, позвоните по тел. 5607187. 
Анонимность гарантирована.

Светлана Хаматова

интересный эксперимент провели в под-
ростково-молодежном клубе «Кругозор». 
Здесь прошла юридическая игра «час 
суда» с участием воспитанников клубов 
невского района и студентов юридичес-
кого института Санкт-Петербургского 
университета сервиса и экономики.

Игрушечный судейский молоток не раз 
восстанавливал порядок в импровизиро
ванном зале суда. Несмотря на условность 
этой игры, участники рассматривали вполне 
реальные дела, связанные с обязанностью 
детей содержать нетрудоспособных родите
лей, халатностью медицинского работника и 
другими житейскими ситуациями.

В качестве судьи выступил студент 1го 
курса Юридического института Антон Боб
ков. «Когда я смотрел «Час суда» и похожие 
телепередачи, мне всегда хотелось узнать 
их «кухню». Теперь я имею об этом представ
ление», – поделился он с корреспондентом 
«Славянки».

марина БереСнева,
фото анастасии андреевой 

эксПеримент

а судья – 
первокурсник!

ПроБлема

Предупредить – 
значит спасти

«Это праздник в стиле инфотеймент, 
подразумевающий одновременно инфор
мирование и развлечение, – объяснила 
пресссекретарь администрации района 
и ведущая мероприятия Маргарита Пла
това. – Некий социальный эксперимент, 
где есть место креативу».

Сцена стала платформой для самовы
ражения молодежных коллективов, а на 
площадке перед ней работали четыре 
интерактивные станции, на которых гости 
праздника могли получить консультацию. 
Здесь представители благотворительных 
фондов и антинаркотических организа
ций рассказывали о вреде наркотиков, 
раздавали специальную литературу. А в 
передвижной видеостудии желающие 
могли оставить видеообращение к дру

зьям, родным и близким 
или открыть будущему 
поколению секрет здоро
вого образа жизни.

«Наркотики притягива
ют смерть. А когда в жизни 
есть цель, когда есть куда 
стремиться, найдешь в 
себе силы, чтобы обеспе
чить счастливую жизнь и 
себе, и своим близким», – 
объяснил название акции 
Андрей Лябин, начальник 
отдела молодежной поли
тики и взаимодействия с 
общественными органи
зациями администрации 
Невского района.

Кульминацией праздника стал флеш
моб: собравшиеся выстроились в живую 
надпись «НЕТ НАРКОТИКАМ» и запустили 
в небо воздушные шары.

елена СереБряКова

акция

скажи жизни «да»!
Под таким девизом в парке культуры и 
отдыха им. Бабушкина прошла акция 
протеста против сигарет, алкоголя, 
наркотических веществ.

Ф
от

о 
М

. П
ла

то
во

й
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У артмеханика, механи
кааниматора Александра 
Гецой нет специального 
образования. Зато есть 

талант и тяга к искусст
ву. Вот и появляются на 
свет самые разнообраз
ные роботы: джазисты, 

персонажи сказок и мира 
театра, даже... скелеты и 
животные. Не скучно! Да 
и затраты на производст
во небольшие. Первого 
своего робота – несколько 
десятков лет назад – Алек
сандр собирал из того, что 
обычно выбрасывается 
на помойку. В своей мас
терской он дарит старым 
вещам новую жизнь, и, 
честно говоря,  сложно 
угадать, из чего сделаны 
эти «Буратино». Неуже
ли пальцы дружелюбного 
железного человека – из 
прохудившегося шланга?!

Некоторые механичес
кие фигуры одеты в костю
мы (со спины немудрено 
принять их за людей!), но 
есть и такие, у которых вся 
внутренняя механика – на 
виду. Замечательный урок 

механики получается! Мас
тер всегда беспокоится за 
безопасность малышей, 
которые на всех городских 
и российских выставках и 
фестивалях так и тянутся 
потрогать диковин
ку. Не надо! Техника 
эта – слаботочная. 

В мастерскую пе
риодически при
х о д я т  с т у д е н т ы . 
Тогда Александр 
Гецой пристально 
всматривается в 
лица – у кого за
горятся глаза, кто 
станет надежным 
помощником и со
ратником?

P.S. Хотите по-
наблюдать за про-
цессом изготовле-
ния железных леди, 

джентльменов, рыцарей, 
карет? Заходите на сайт 
http://alexandr-getzoj.
narod2.ru, http://vk.com/
mechanik.animator. 

александр 
КонСтантинов

хоББи

Почти как папа карло
в невском районе – среди шиномонтажек и автоза-
правок – спряталась мастерская, где делают робо-
тов. Самых настоящих, как в фильме «Хранитель 
времени». 

Она водит маленькую красную 
машину и любит ездить на вело
сипеде. На даче занимается ланд
шафтным дизайном, а в городе в 
свободное время предпочитает 
сходить на балет или концерт 
органной музыки. Такой ее зна
ют близкие. А коллеги и ученики 
знакомы с другой Татьяной Сер
геевой – заслуженным учителем 
Российской Федерации, членом 
совета директоров специальных 
(коррекционных) учреждений при 
Комитете по образованию Санкт
Петербурга, участником многих 
проектов и научных конференций 
разного уровня – от районного до 
международного.

Мы встречаемся с Татьяной 
Александровной в ее кабинете, 
в школе, где она вот уже 20 лет 
работает в должности директора. 
Сегодня это крупный образова
тельнореабилитационный комп
лекс из четырех учебных площа
док, расположенных по разным 
адресам Правобережной части 
Невского района. 

– Когда будете праздновать 
20-летний юбилей школы?

– В сентябре, ведь школа начи
нается не с приказа – он был под
писан 01.05.1992, а с 1 сентября, 
когда ее порог переступают дети 
и учителя.

– а что дало району откры-
тие школы для детей с огра-
ниченными возможностями? 
насколько она была востре-
бована?

– В то время ребята ездили 
учиться на Левый берег, что для 
школьников с проблемами здо
ровья было особенно сложно. И 
мы разработали новую авторскую 
концепцию, благодаря которой и 

появилась «Школацентр диагнос
тики и интегрированного обучения 
для детей с проблемами в разви
тии». Ее уникальность состояла 
в том, что здесь впервые пред
полагался глубокий личностный 
подход к ребенку, оказание ему 
необходимой сопровождающей 
помощи и подбор учебной про
граммы с учетом интеллектуаль
ных возможностей и особенностей 
школьника.

В структуре школы есть диаг
ностический психологомедико
педагогический центр, который 
позволяет работать даже с детьми 
с неуточненными диагнозами и 
состояниями. Когда к нам впервые 
приводят ребенка, наша первая 
задача – снять все стрессы и не
гативы по отношению к учебе, об
щению, которые сформировались 
у ребенка. А «программамакси
мум» – подготовить его к самосто
ятельной жизни в обществе.

– Уверена, что педагогам 
приходится непросто...

– Безусловно. Но в эту про
фессию приходят удивитель
ные люди, способные работать 
с самыми сложными детьми. 
Коллектив за эти годы формиро
вался по крупицам, как жемчуг в 
ожерелье. Обстановка в школе 
носит скорее камерный характер, 
а рабочий день учителя нередко 
начинается со звонка ученику: 
«Ты проснулся? Почему в школу 
не пришел? Проспал? Опазды
ваешь?»

– Какие эмоции вы получаете 
от такой работы?

– Особенное удовольствие 
получаю от результатов работы 
и отклика воспитанников. А наши 
дети очень чувствительны. При

веду пример. Мы сотрудничаем 
с Государственным Эрмитажем 
уже 20 лет, и музейщики очень 
любят наших деток. Они отме
чают, с каким особенным внима
нием и благодарностью ребята 
участвуют в экскурсиях, как они 
хорошо воспитаны и как часто 
выгодно отличаются от посети
телей из других школ. Поэтому 
вот уже 20 лет ежегодно нам 
бесплатно предоставляют самую 
лучшую театральную площадку 
города – Эрмитажный театр – для 
ежегодных отчетных творческих 
концертов. Видели бы вы эти 
чудесные постановки!

Такое увлечение профессией 
появилось у Татьяны Сергеевой 
еще во время учебы в Ленинград
ском пединституте им. Герцена. 
Тогда она была командиром педа
гогического отряда в пионерском 
лагере от Всероссийского обще
ства слепых. Уже в 20 лет ее на
значили начальником лагеря! «Я 
всегда хотела быть в гуще собы
тий, училась взахлеб, всех своих 
подруг из разных институтов во
дила к себе в институт на лекции!» 
– вспоминает Татьяна Александ
ровна. Сегодня она – соискатель 
степени кандидата психологичес
ких наук в СанктПетербургском 
государственном университете. С 
научными проектами, лекциями и 
выступлениями на конференциях 
была в Голландии, Бельгии, Да
нии, Германии, Англии.

Удивителен и такой биогра
фический факт: уже в 22 года 
Татьяне Сергеевой предложили 
стать директором школы, а она… 
отказалась. «Да, я была уверена, 
что мне нужно сначала родить 
ребенка, – это важнее! – говорит 

она. – Сейчас моей дочери Веро
нике 25 лет, она пошла по моим 
стопам, стала педагогомпсихо
логом, работает в школе».

Вместе с дочерью Татьяна Сер
геева участвовала в авторалли в 
поддержку женщин России. До 
сих вспоминает это нереальное 
удовольствие для истинного ав
толюбителя – ехать по Невскому, 
невзирая на светофоры, зная, 

что весь проспект – только для 
участников ралли!

«Какая же она, современная 
женщина?» – спрашиваю я Та
тьяну.

«Это особый статус...  Она 
должна быть актуальной, вос
требованной, состоявшейся и, 
что не менее важно, – счастли
вой!» – отвечает она.

анна чУрУКСаева

Женщина года

«я всегда хотела быть в гуще событий»
Директор татьяна Сергеева так же уверенно рулит своей машиной, как и специальной коррекци-
онной школой № 34 – лучшим образовательным учреждением невского района по результатам 
прошлогоднего конкурса педагогических достижений. и этот профессиональный «оскар» был 
явно не последним: недавно татьяна александровна стала лауреатом конкурса «Женщина года».

Александр Гецой
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Пенсионный  фонд  информирУет

Будьте внимательны: в нашем районе 
наблюдается новая волна случаев мо-
шенничества в отношении пенсионеров.

Нередко преступники звонят, представ
ляясь сотрудниками Пенсионного фонда. 
Известны случаи, когда они ходили по 
квартирам с целью выявить одиноких граж
дан. Как правило, мошенники сообщают о 
том, что пенсионерам полагается крупная 
сумма денег в связи с приближающимся 
юбилеем или в качестве доплаты к пенсии, 
однако прежде, чем получить ее, необхо
димо перевести на определенный банков
ский счет часть полагающейся суммы, так 
называемый налог на доход. Затем они 
оставляют телефон и адрес, куда следует 
обратиться для получения вознаграждения. 
Мало того, от имени Пенсионного фонда 
РФ мошенники предлагают пенсионерам 
товары и лекарства «со скидкой» или же 
просят их принять участие в опросах, для 
которых «необходимо уточнить» паспорт
ные данные.

За первый квартал текущего года на 
«горячую линию» отделения Пенсионного 

фонда поступило 51 обращение от граждан 
с жалобами на случаи мошенничества (в 
2011 г. – 286, в 2010 г. – 351).

В связи с этим ОПФР по СанктПетербур
гу и Ленинградской области напоминает, 
что его специалисты проводят работу с 
населением исключительно в письменной 
форме, используя извещения, уведомле
ния и другие документы. Любые запросы 
от имени ПФР направляются гражданам по 
почте. Назначение пенсий и других соци
альных выплат производится на основании 
письменных заявлений граждан, поданных 
непосредственно в территориальные орга
ны Пенсионного фонда, и никаким налогом 
не облагается.

Не впускайте в дом посторонних людей, 
не разглашайте свои данные!

если у вас возникли сомнения по по-
воду визитера, который представился 
сотрудником ПФр, звоните в Пенсионный 
фонд, где можно уточнить информацию 
о данном специалисте, о доплатах и ин-
дексациях пенсий. По всем имеющимся 
вопросам можно обращаться на телефон 
горячей линии 324-81-32 и 324-50-76.

Где алкоголь, там грабежи, драки, 
убийства – криминальная сводка это 
подтверждает. и если с какой-то улицы 
поступает слишком много «сигналов», 
заместитель прокурора невского района 
Сергей Карпекин даже не сомневается: 
открылся еще один «алкомаркет», и, 
скорее всего, без лицензии.

По словам Сергея Алексеевича, требования 
Федерального закона «О государственном 
регулировании производства и оборота эти
лового спирта, алкогольной и спиртосодержа
щей продукции» нарушаются в колоссальных 
масштабах. С января прокуратура провела 
уже 30 проверок магазинов, но, невзирая на 
них и еженедельные рейды, торговые точки 
возрождаются, как фениксы из пепла, ведь 
это прибыльный бизнес. И снова водка и де
шевые коньяки продаются ночью, спиртное 
спокойно могут купить подростки, не говоря 
уже о том, что торговля ведется в ларьках, на 
заправках и т. д.

Закон, в принципе, дает инструменты 
воздействия на нарушителей. За продажу 
спиртного без лицензии предусмотрен штраф 
в размере 2–2,5 тысяч – для граждан, 4–5 ты
сяч – для должностных лиц и 40–50 тысяч – для 
юридических. А вот полная конфискация това
ра – это уже наказание посерьезнее. Кроме 
того, прокуратура может обратиться в Комитет 
по управлению городским имуществом – и 
КУГИ прервет договор аренды с неблагона
дежным предпринимателем.

Иностранного гражданина, который встал 
за прилавок торговать не то что алкоголем, 
а даже просто пивом, могут депортировать 
из страны. Фирменанимателю при этом за 
нарушение миграционного законодательства 
полагается штраф от 800 тысяч до миллиона 
руб. Еще один инструмент в борьбе с 
незаконной продажей алкоголя – при
остановление деятельности торговой 
точки максимум на три месяца, но 
этого уже достаточно, чтобы бизнес 
прогорел – арендуто платить все 
равно надо!

Интересный момент: все, навер
ное, заметили, что резко сократилось 
количество ларьков на остановках. 
Все просто: там запретили продавать 
алкоголь, и они быстро разорились.

Как говорит Сергей Алексеевич, 
многие бизнесмены понятия не име
ют о статьях закона, который нару
шают, – или делают вид. Но в любом 
случае незнание не освобождает от 
ответственности.

Борьба с незаконным оборотом спиртного 
сильно осложняется тем, что это, в общемто, 
не задача прокуратуры – выезжать по адресу, 
требовать лицензию, арестовывать... Всем 
этим должна заниматься полиция района. 
И успехи есть, например, зимой полицейские 
«накрыли» кустарный «заводик» в гаражах за 
железнодорожными путями у станции метро 
«Обухово». Там из одной бочки разливали 
как дешевую водку, так и элитные сорта шот

ландских виски Rad Label и Blue Label (одна 
бутылка такого напитка стоит около семи 
тысяч). Однако в работе полиции бывают и 
сбои. «Я постоянно сталкиваюсь с ситуаци
ей, – возмущается Сергей Карпекин, – когда 
к нам поступают сообщения от граждан и 

общественных организаций, что торговля ал
коголем ведется, а полиция выезжает на мес
то... и не находит ничего! То магазин закрыт, 
то там изымается всего 10 бутылок водки, то 
алкоголя вообще и в помине нет!» Главная 
обязанность Сергея Алексеевича – как раз 
надзор за исполнением правоохранительны
ми органами требований законодательства 
при приеме, регистрации сообщений о пре
ступлении. В своей должности он работает с 

небольшим перерывом с 2004 года, говорит, 
что до своего ухода знал каждого уполно
моченного поименно... «Я был в курсе всех 
взысканий и поощрений, кто на что способен, 
кто чем дышит. После возвращения уже не 
так уверен в нашей полиции. Пришли новые 

люди, и удивительно, как некоторые 
сумели пройти переаттестацию. Мне 
пишут из отдела образования, что 
два семиклассника не просто купили 
алкоголь, но еще и отравились, и были 
госпитализированы, просят принять 
меры. Узнав об этом, я заглядываю 
в рапорт из отдела полиции, посту
пивший буквально за день до этого, 
а там говорится, что проверка в том 
магазине производилась и прода
жа спиртного не осуществляется... 
Я надеюсь, вы донесете до всех 
– предпринимателей, полицейских 
и просто граждан, – что прокуратура 
настроена на борьбу». Впрочем, с на
чала года бизнесмены и так в полной 
мере ощутили всю серьезность наме

рений прокуратуры Невского района. И даже 
начали жаловаться: почему такое давление? 
Сергей Карпекин им на это отвечает: «Или 
лицензия – и все по закону, или торговать в 
районе вы не будете». 

Теперь дело за потребителями: если они 
будут внимательнее к своему здоровью и 
кошельку, доходы нарушителей закона упадут 
в разы.

анна чУрУКСаева

Не впускайте в дом 
посторонних!

Кадр из фильма «Мелкие мошенники»

ПроБлема и ее решение

спаивать район не позволят

не ПоКУПайте алКоГоль, еСли:
 в магазине нет кассового аппарата;
 магазин занимает помещение площадью менее 50 кв. 

м или расположен во временном павильоне, киоске (в том 
числе на заправках!);

 за прилавком стоит иностранный гражданин;
 продажа ведется в ночное время;
 владельцем торговой точки является индивидуальный 

предприниматель;
 по вашему требованию вам не предоставляют документы 

на алкогольную продукцию.
Если вы столкнулись с незаконной продажей алкоголя, 

сообщите в полицию или в прокуратуру Невского района 
(можно использовать электронную почту: kn@procspb.ru, 
karpekin_s@procspb.ru). Этим вы убережете свое здоровье 
и, может быть, чьюто жизнь. 

ПодВиг

ваши соседи – настоящие герои!
26 июня на аллее Славы 
пожарных состоялось 
награждение жителей 
невского района, спас-
ших двух малышей во 
время пожара.

Полгода прошло с тех пор, 
как Александр Савенков и 
Андрей Тесля почувствовали 
дым из соседней квартиры. 
Это было 9 декабря 2011 г. 
Тот пожар случился изза 
того, что двух девочек – 3 лет 
и 5ти месяцев – оставили 
без присмотра, старшая 
нашла оставленную зажи
галку и... Пожар развивался 

молниеносно. Помещение 
быстро заполнилось ды
мом, а пламя подбиралось 
к детской кроватке. Увидев 
такую картину, сожитель
ница их дяди испугалась и 
вынесла из квартиры только 
трехлетнюю малышку. Ни
чего не смогла предпринять 
и вернувшаяся из магазина 
мать девочек.

К счастью, сосед Алек
сандр Сергеевич и его друг 
Андрей Алексеевич понима
ли, что счет – на минуты, еще 
немного – и младенец погиб
нет. Они не стали медлить: 
Андрей Тесля, накинув на 

себя намоченное покрывало, 
под страховкой Александ
ра Савенкова пробрался к 
детской кроватке и вынес 
младшую сестричку из горя
щей квартиры.

За проявленное мужест
во и героизм приказом 
Министерства РФ по де
лам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям 
и ликвидации последст
вий стихийных бедствий 
Андрея Теслю наградили 
медалью «За отвагу на по
жаре», а Александра Савен
кова – нагрудным знаком 
«За заслуги».

Ситуацию комментирует началь-
ник отделения онД невского района 
о.в. Бугрова:

По статистике, каждый двадцатый 
пожар в России происходит в резуль
тате детской шалости и неосторожного 
обращения с огнем. Нередко баловство 
с огнем приводит к весьма печальным 
последствиям. Благодаря мужеству 
соседей, в описанной выше истории 
обошлось без жертв. Однако еще не
много – и они были бы, ведь когда Анд
рей Тесля зашел в комнату малышки, 
балдахин ее кроватки уже оплавился 
от воздействия высокой температуры 
и упал в люльку. Спасенный из огня 
ребенок больше месяца находился в 
отделении реанимации в состоянии 
комы. Девочка перенесла несколько 
сложных операций. На данный момент 
она находится в стационаре, и ее здо
ровью уже ничего не угрожает.

Замечу, что когда наши дознаватели 
положили перед трехлетним ребенком 
три разные зажигалки и попросили по
казать, какой она умеет пользоваться, 
девочка, которая еще даже говорить 
толком не умеет, одним щелчком зажгла 
зажигалку.

В связи с этим еще раз обращаемся к 
родителям:

 не оставляйте на виду спички, 
зажигалки и не позволяйте детям по
купать их;

 следите за тем, чем дети занимаются 
в свободное время, чем интересуются. 
Отвлекайте их от пустого времяпрепро
вождения;

 по возможности не оставляйте детей 
без присмотра;

 не доверяйте малышам следить за 
печами и нагревательными приборами;

 дети должны запомнить свой адрес 
и телефон пожарной охраны, чтобы при 
необходимости вызвать помощь.



СЛАВЯНКА • СЕГОДНЯ • 29 июня 2012 года 7деНь  в  истории

26 июня – день ПоЖарной охраны

в рыбацком отметили День 
пожарной охраны. Было 
столько всего! надувная гор-
ка в форме пожарной маши-
ны, «пожарная» каша (греч-
невая, с тушенкой, очень 
вкусная!), брандмейстер на 
коне. и очень много людей в 
форме с лаконичной надпи-
сью «мчС»...

Они не очень любят фотографи
роваться и уж тем более рассказы
вать о своей работе – пожарные ее 
просто делают. Но 26 июня, в свой 
профессиональный праздник, 

можно было немного расслабить
ся. Гуляли на аллее Пожарных, 
куда со всего города съехались 
гости и техника. Пока ребятишки 
оккупировали пожарную маши
ну, прибывшую из Московского 
района, на сцену вышел генерал
майор внутренней службы Леонид 
Беляев – начальник Главного уп
равления МЧС России по Санкт
Петербургу. Он, кстати, один из 
трех генералов – выходцев из 
Невского района, так что по праву 
назвал зрителей «земляками».

Со словами благодарности об
ратился к пожарным глава района 

Сергей Ситдиков, пожелав всем 
сотрудникам МЧС спать по 36 ча
сов в сутки, без вызовов. Редак
ция «Славянки» присоединяется 
к этому пожеланию: спокойных 
вам дежурств, дорогие наши 
защитники!

P. S. а вы знаете, что статую 
пожарного, украсившую аллею, 
после долгих размышлений и 
споров назвали «Петровичем»? 
По словам генерал-майора 
Беляева, это самый добрый 
памятник в Петербурге.

александр КонСтантинов

Главный подарок – 
дежурство без вызовов

13 апреля на Богословском кладби-
ще встретились ветераны невского 
батальона Краснознаменной местной 
противовоздушной обороны, чтобы 
почтить светлую память генерал-
майора емельяна Сергеевича лагут-
кина – организатора и начальника 
КмПво ленинграда в годы фашист-
ской блокады.

«Справедливый был командир. Умный, 
знающий… Людей хорошо понимал. Его 
все любили…» – рассказывают о нем те, 
кто служил под началом генералмай
ора, в том числе и председатель Совета 
ветеранов КМПВО Невского района Анна 
Ивановна Перевай.

Емельян Сергеевич Лагуткин родился в 
крестьянской семье 19 августа 1900 года 
в деревне Слобода Дубенского района 
Тульской области. В 1921 году его при
звали в ряды Красной армии и направили 
учиться в Тульскую школу младших ко
мандиров. В 1924 году он окончил Воен
ный институт физкультуры. В 1926 году 
вступил в партию ВКПб. Следующим 
местом учебы Емельяна Сергеевича 
стало Ленинградское военноморское 
училище им. М.В. Фрунзе. Окончив его 
в 1936 году, уже через год Лагуткин при
нимал участие в освобождении Испании 
от врагов, а летом 1938го вернулся в 
Ленинград. После короткого отдыха, по 
распоряжению Ворошилова, он должен 
был вступить в командование Перекоп
ской стрелковой дивизией, но осенью 
его ждал крутой поворот в жизни – на

значение заместителем председате
ля Ленгорисполкома и начальником 
МПВО города.

2 января 1942 года за боевые заслуги 
Емельяну Лагуткину присвоили воин
ское звание генералмайора. Кроме 
того, он награжден двумя орденами 
Ленина, тремя орденами Красного 
Знамени, орденом Красной Звезды и 
многими медалями.

Емельян Сергеевич жил в доме 
№ 10 по улице Чайковского, – об 
этом нам напоминает установленная 
на стене дома мемориальная доска. 
Именно под эту крышу он вернул
ся в мае 1953 года постаревшим, 
беззубым, но не сломленным. Да, 
генералмайор был одним из тех, 
кто, пережив блокаду, в 1952 году 
стал подследственным по проклятому 
«Ленинградскому делу». 

Емельян Сергеевич умер 13 апреля 
1983 года. А в августе 2008 года Пос
тановлением правительства Санкт
Петербурга безымянный проезд в 
Красносельском районе был назван 
его именем.

о.м. лУрье, заместитель 
территориального отдела 

по невскому району Управления 
гражданской защиты ГУ мчС 
россии по Санкт-Петербургу,

л.и. КошеленКо, специалист оПП 
и «Пожарно-спасательного отряда 

противопожарной службы 
Санкт-Петербурга по невскому 

району Санкт-Петербурга»

страницы истории

Памяти генерал-майора лагуткина

С марта 1942 года Военный совет 
Ленфронта постановил: укомплекто
вать участковые команды МПВО жен
ским составом от 18 до 35 лет. Девуш
кисолдаты… Во имя защиты Ленинг
рада они встали в строй – скромные, 
милые, молодые. И сегодня те из них, 
что остались живы, бодры и молоды 
душой, лишь в глазах читается тяжесть 
разлук и невыразимых мук от горя и 
потерь военного лихолетия. 4 октября 
2012 года они, как и все бойцы КМПВО, 
отмечают 80 лет КМПВО и ГО.

лето, как говорится, время не только 
отпусков, но и массовых мероприятий. 
и официальных, и культурных, и спор-
тивных. Которые большинство из нас не 
оставляют равнодушными, но при этом 
чувства вызывают достаточно противоре-
чивые.

Например, Петербургский экономический 
форум, с одной стороны, вызывает гордость за 
возрастающую роль нашего города не только в 
стране, но и в мировом масштабе. С другой сторо
ны, – раздражение пробками, ограничениями для 
части горожан, чьи пути проходят вблизи задейст
вованных объектов, и ростом цен в ресторанах, 
хозяева которых решили, что город наводнен 
только супербогатыми гостями. Но к этому надо 
относиться со смирением, ведь такого рода фору
мы – это и поступающие дополнительные доходы 
в бюджет города, и рост престижа.

Куда противоречивее могут оказаться куль
турные события. И не только по масштабам и 
способам реализации на их проведение не
малых бюджетных средств. Чего стоит только 
что отгремевший праздник выпускников! Меро
приятие становится достаточно спорным изза 
коммерциализации и неоднозначного уровня 
представляемой культурной программы. В ре
зультате не всегда трезвая массовка, по оценкам, 
значительно превышающая количество выпуск
ников, развлекается в достаточно экстремальных 
погодных условиях. И праздник приобретает 
оттенки стадности, что не всем, естественно, 
нравится. И ктото резонно предпочитает смот
реть эффектное зрелище по телевизору. И както 
теряется тема прощания со школой, вступления 
во взрослость. Кудато на далекий план уходит 
романтика гриновских алых парусов...

Сергей иванов

мысли

и куда-то уходит 
романтика…
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Экстренная 
психологическая 

помощь 
по телефону доверия: 

362-96-19. 
Часы работы: 

с 12.00 до 08.00.

изВестные имена

от метро – 1100 руб./чел.;
от адреса –1500 руб./чел.

942-50-03 тел. офиса 
649-00-35 www.balt-car.ru

ул. Коллонтай, д. 41, офис 2 

тК «Балт-Кар» предлагает 
еЖеДневные шоП-тУры 

в ФинлянДию 
иЗ невСКоГо района

Салон красоты 
«Королева»«Королева»

наш адрес: 
ул. Бабушкина, д. 111.

стриЖка ПеНсиоНераМ – 200 руб. 

скидки!
Тел. 8-911-928-27-05

дачный сезон

мода

√

раБота на ЗавоДе в невСКом районе

ГраФиКи 1/2, 2/2.
выСоКая ЗараБотная Плата 

БеЗ ЗаДерЖеК

офис: м. «Петроградская»,
 Б. Пушкарская ул., 41

тел.: 677-08-88, 8-981-828-61-19

оХранной орГаниЗации

треБУютСя   оХранниКи

требуется парикмахер

Новинка для борьбы со змеями!
на нашем рынке появилось эф-

фективное средство для 

борьбы со змеями на даче 

и огороде! Это отпугива-

тель змей «YOCHOMI».

Отпугиватель способен ра

ботать продолжительное время 

без особого обслуживания, так 

как работает на солнечной 

батарее.

Принцип действия прибора 

крайне прост: он распространяет 

вокруг себя, на площади 7 соток, 

ультразвуковые сигналы и вибра

цию, которые угнетают нервную 

систему змей, и те уходят из 

зоны действия прибора.

«YOCHOMI» без

вреден для человека, 

домашних животных, 

земляных червей и 

жуков.

Прибор прост в ис

пользовании: сделайте 

на участке лунку и установите в нее 

прибор.

Стоимость прибора – 1840 руб.

Приобретайте отпугиватель змей 

«YOCHOMI» по адресу: пр. обухов-

ской обороны, д.120Б, торговый 

комплекс «ON», отдел  а15 (2 минуты 

от м. Пролетарская). либо заказы-

вайте этот товар в нашем интернет-

магазине www.tornado-spb.ru или по 

тел.642-48-59, и мы доставим его 

вам домой в этот же день!

легендарная эпоха, когда древние греки жили 
в согласии с природой, слагали стихи и заводи-
ли философские беседы, уже много столетий 
вдохновляет дизайнеров, модельеров, режиссе-
ров. Стоит только взглянуть на длинные платья, 
которые в моде этим летом!

Современные петербургские дизайнеры Елена 
Бадмаева, Лилия Киселенко, Татьяна Котегова, Стас 
Лопаткин, Татьяна Парфенова и Янис Чамалиди от
ставать не захотели и устроили игру в античность в 
Царском Селе.

Екатерининский парк – роскошная площадка для те
атрализованных шоу, показов, инсталляций. Не первый 
год известные модельеры города и администрация му
зеязаповедника проводят здесь мероприятия проекта 
«Ассоциации», который объединил театр, музыку, исто
рию, моду. В 2009 году одни модели демонстрировали 
старинные платья, другие – современные, созданные в 
стиле моды ушедших эпох... В 2010м играли в «Войну 
и мир», достав из фондов музея военные мундиры... 
Античность же стала темой 2012 года по той причине, 
что все декорации для нее давно уже есть в парке: по 

желанию Екатерины II здесь были созданы кухняруина, 
Камеронова галерея с висячим садом и т. д.

Вот проехала горделиво всадница в зеленом платье, 
а вот на аллее появился старый шарманщик... Согласно 
плану режиссера Виктора Крамера, гости передви
гались от сцены, где демонстрировались наряды, со
зданные Татьяной Парфеновой, до садика с нимфами 
в одеждах от Стаса Лопаткина. Во времена Античности 
женственность не подразумевала слабости, напротив, 
это была великая сила. Почувствовать ее и покориться 
ей и приглашали дизайнеры.

анна чУрУКСаева

игра 
в античность

моДа БУДУщеГо ГоДа
Как рассказала представительница Модного 

дома Татьяны Парфеновой, на подиумы возвра
щаются замечательные ткани – шифон и мятый 
лен, в которых можно «и на траве валяться, и в 
поездку сорваться – и ничего им не будет». Ско
рее всего, останутся модными и классические 
платья аля шестидесятые, однако их украсят 
сложные текстуры (например, сочетание льна 
и шерсти) и орнамент с переходом из крупного 
в мелкий, от плоских цветов – к аппликациям. 
Но артдеко еще поборется за свое место в 
сердцах модниц, предпочитающих платья с вы
шивкой, кружевом, шелками – роскошные вещи 
на каждый день.

Джазовый квартет «Гая», гор-
дость азербайджана и всего 
СССр, отметил свое 50-летие. 
8 июня в концертном зале «Бу-
ревестник» показали фильм об 
ансамбле и представили мо-
лодую смену. встреча состо-
ялась благодаря Генконсульст-
ву азербайджанской респуб-
лики в Санкт-Петербурге.

С 1968 года им не только позво
ляли выступать, но и разрешали 
петь на английском, присуждали 
Всесоюзные премии, показывали 
в «Голубом огоньке», выпускали за 
рубеж – на Кубу, во Францию и даже 
в США! Невероятно, но факт!

В документальном фильме об 
ансамбле, снятом директором 
студии «Яддаш» режиссером Джа
видом Имамвердиевым, красивые 
парни Ариф Гаджиев, Теймур Мир
зоев, Лев Елисаветский и Рауф 
Бабаев исполняют «негритянские 
народные песни» с горским коло
ритом. О, эти разбитые на четыре 
голоса дрожащие, звенящие ак
корды! «Так поют скалы, когда на 
них налетают волны, поэтому мы 
выбрали для коллектива название 
«Гая», то есть скала», – объясняют 
музыканты.

Они выступали с Муслимом 
Магомаевым, Аркадий Арканов 

переводил для них с английского, 
Расул Гамзатов сочинял стихи. 
Для их шоупрограммы в начале 
семидесятых писали сценарии 
Марк Розовский и Юлий Гусман, 
костюмы создавал Вячеслав Зай
цев. В девяностые музыканты 
разъехались (двое перебрались 
в Израиль) – непростое для них 
было время... Но в 2009 году 
приказом министра культуры и 
туризма Азербайджанской Рес
публики ансамбль «Гая» в статусе 
государственного джазового ан
самбля был восстановлен в новом 
составе под руководством Рауфа 
Бабаева. Скала снова запела!

Но рассказывать о музыке слож
но, лучше услышать ее самим. 
И возможность такая у петербурж
цев непременно будет!

Светлана Хаматова

«скала» снова запела!

в сети медицинских центров 

«альбатрос» 

www.albatrosmed.ru
Имеются противопоказания, 
рекомендована консультация 
специалиста. 

Лицензия ЛО-78-01-002139 от 01.07.2011 г.

аКция – ФотоЭПиляция!
• верхняя губа – 450 рублей.
• Подмышечная область – 650 рублей.
• «Бикини» по линии белья (эпиляция 
подмышечной области – в подарок!) – 
1300 рублей.
• Глубокое «бикини» (эпиляция подмышеч
ной области – в подарок!) – 1800 рублей.
• тотальное «бикини» (эпиляция подмышеч
ной области – в подарок!) – 2800 рублей.
• Голени – 3100 рублей.
• Бёдра – 5200 рублей.
• ноги полностью – 7500 рублей.

адрес: пр. Большевиков, д. 47, 
корп.1, тел. 957-78-36.


